

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del cor-
reo á la Administracion, calle del Rubio, nú-
mero 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2.221 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 4 DE JULIO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DES-
PACHO TELEGRAFICO de nuestro cor-
responsal:

Paris, 3.

Ha quedado oficialmente desmentida la autenticidad de los documentos diplomáticos publicados por el «Morning-Post» acerca de las negociaciones entre las tres potencias Austria, Prusia y Rusia.

Se confirma de un modo fehaciente la derrota del general mejicano Blando por las tropas francesas é imperiales, y se asegura que le han sido hechos 1.210 prisioneros, que le han ocupado 17 cañones y otros muchos pertrechos y municiones.

La situación de Monterey ha llegado á ser horrible, pues se ve asediado por el hambre á consecuencia de la carestía de los artículos más necesarios y las contribuciones impuestas por Juárez, contribuciones que se cree no podrán ser satisfechas.

Se confirman también el nombramiento de mariscales conferido por el emperador Maximiliano á favor de Santana, Almonte, Miramón y Marquez y aun se cree que de Megía, cuya sumisión se da por indudable.

Los prusianos siguen avanzando.

Se han recibido noticias muy curiosas sobre la recepción oficial que ha tenido el nuevo cónsul general de España en Jerusalem, Sr. D. Antonio Bernal de O'Reilly, á su llegada á aquella población.

A las siete de la mañana del 4 de mayo llegó el cónsul con su comitiva á la Colonia, pueblo situado á dos leguas de Jerusalem.

A los pocos momentos llegó un escuadrón de Bachubuzukes, á cuya cabeza iba el secretario del gobernador de la ciudad de Jerusalem, Ezzet-Bajá, con encargo de felicitar á nuestro representante y de ofrecerle un magnífico caballo para que sobre él hiciera su entrada en la población.

Terminados los cumplimientos de costumbre y montado por nuestro cónsul el caballo que le habían destinado, el escuadrón rompió la marcha precedido por la música árabe compuesta de timbales, haciendo caracollear sus corceles por las montañas pedregosas de la Judea.

En esta forma siguió la comitiva por un cuarto de hora hasta llegar á una altura que domina la ciudad santa. Allí nuestro cónsul mandó hacer alto, bajó del caballo y arrodillado en el sitio más elevado del monte dió gracias al Todopoderoso por el insigne favor que le ha dispensado de poder dirigirle sus oraciones desde el sitio mismo en que murió para la redención del mundo.

Puestos nuevamente en camino no tardaron en divisar tres puntos blancos parecidos desde lejos á albas palomas que reposaban de un largo y cansado vuelo. Eran tres tiendas de campaña, y en la del centro flotaba enarbolada la bandera española.

Elegados á las tiendas de campaña, una compañía de infantería, que envió el kaimakan (coronel) de Jerusalem, batió marcha y presentó las armas al representante de España. En aquel momento el Sr. D. Luis Dodici de Viserrano, vicecónsul de S. M., vestido de gran uniforme se acercó á saludar á su jefe. Toda la comitiva puso pié á tierra y entró en la tienda del centro, donde fueron presentadas á nuestro cónsul las corporaciones que habían sido enviadas á felicitarle de parte de sus respectivos jefes. Estas eran: el muy reverendo P. Fr. José María Ballester, ex-procurador general de Tierra Santa y sus religiosos franciscanos. El secretario del Excmo. señor patriarca de Jerusalem D. Félix Valera. Los secretarios del patriarcado griego, armenio católico, obispado ruso, de la misión alemana católica, griego católica y siríaca. Los intérpretes y cancilleres de todos los consulados, y una comisión que envió el dignísimo gobernador civil Sr. E. Ezzet-Bajá.

Después de haberse servido un abundante refresco, se dirigieron todos á pié á Jerusalem precedidos por el escuadrón de Bachubuzukes (caballería irregular), con sus timbales. Los zapties (guardia urbana) la compañía de infantería, los yassakchies (alguaciles) de todas las autoridades; y seguidos por los funcionarios que dejo enumerados.

Al llegar á la puerta de Jafa, la compañía de guardia se formó y presentó las armas al representante español que manifestó el deseo de dirigirse al Santísimo Sepulcro.

Los deseos de nuestro cónsul fueron secundados y llegó la comitiva por fin después de haber atravesado las calles pobladas de un inmenso gentío, que á su paso vertía bastante café y flores á la bailística que encierra la sacratísima tumba de nuestro Divino Redentor.

El presidente de la comunidad española que habita en aquel sacrosanto templo, fué á la puerta á ofrecerle el agua bendita á nuestro cónsul, y le acompañó con todo el ceremonial hasta la tumba de nuestro Divino Señor. Mientras nuestro representante oraba en aquel venerando lugar, se oía el órgano que desde la ca-

lilla latina acompañaba el canto del Te Deum laudamus, que entonaban para dar gracias al Altísimo por la feliz llegada del representante de S. M. la Reina, los religiosos españoles.

Acabada la oración dirigiéndonos á la hospedería de Tierra Santa, conocida bajo el nombre de Casa Nueva, en donde los religiosos habían preparado los alojamientos, desde cuyas puertas nuestro cónsul dió las gracias y se despidió de todas las corporaciones y de una multitud más de personas que se había incorporado á nuestro paso por las calles.

La corrida de toros celebrada ayer tarde ha sido bastante animada, y no ha dejado de ofrecer esa variedad que tanto agrada á los buenos aficionados, pues aunque hubo algunos toros muy medianos, y se dieron no pocos marrazos, dejando los picadores que se les colase á su placer el toro, y en la suerte de estoque tuvieron alguna desgracia el maestro y su yerno, y hasta el Gordito, en cambio todos procuraron trabajar con empeño, y alternaron con las malas las suertes vistosas y arrojadas, y hubo gallos y recortes, y conatos de recibir, y varas bien señaladas, y rehiletes puestos de mil modos, y hasta tuvimos el gusto de ver á Lagartijo matar un toro de una sola estocada, colándose hasta la Cruz. Ante todo debemos dar gracias al presidente Sr. García Teresa por el tino con que presidió, y á la Junta de Beneficencia por el acierto con que ha llevado á cabo el benéfico pensamiento de la corrida de ayer, y á las señoras que han regalado las preciosísimas moñas de los toros. Lástima que algunas no se lucieran por no habérselas clavado bien á los toros al salir del chiquero. Todas las moñas, lo mismo que el lazo de la llave del toril han llamado extraordinariamente la atención por su lujo, variedad y elegancia.

Pasemos ahora á dar algunos detalles de la lidia.

El primer toro, de Concha Sierra, lució la divisa regalada por la duquesa de Medinaceli, y era negro, bien armado, cornialto y brillante. Apenas dió juego, porque al tercero ó cuarto puyazo, Onofre le mechó la piel con la garrocha y tuvieron que sacársela entre barreras. El abuelo Curro, vestido de plata y rojo le acabó de tres pinchazos y una estocada, descabellándole á la primera de intento.

El segundo, de Miura, con la divisa de la condesa de Torrejon, berrendo en colorado y brabucon, recibió unos siete puyazos, rasgó la piel á un jamelgo, y adornado de guirnaldas y plumeros espichó á manos del señor Tato que le endigó tres pinchazos, tres estocadas... el público no quedó muy contento que digamos.

El tercero, de la ganadería de Lopez, no conocida en esta plaza, con la divisa de la señora de Valez, negro liston, de popuquitas libras y pitones como de tres yervas, pero querencioso y voluntario, dió honra á la tierra de Aragón donde se abrebó y después de dejar en el redondel dos jamelgos y dar tres revolcones á los caballeros en plaza, recibió honrada muerte de manos del Gordito.

El cuarto de Concha Sierra, también como el sexto y octavo, sacó la moña de la de Villaseca, era retinto, cornigacho y parado, recibió tres puyazos y murió cuanto antes aunque con muerte lenta á manos del maestro que intentó descabellarlo hasta media docena de veces.

El quinto con la divisa ó moña de las señoritas de Bayo, como su compañero, de Lopez, pequeño, pero de buena sangre dió largo juego, despacho dos penceos y maltrató á otro. El Tato le mató de dos pinchazos y tres estocadas.

El sexto adornado con moña de la duquesa de la Fernandina, retinto, voluntario y pegajoso, recibió entre puyas y marrazos seis embites que pagó con dos tumbos y el aniquilamiento de un rocín. Dió su vida al estoque del Gordito.

El séptimo de Miura, negro, corniabierro, le correspondió la moña de doña Fernanda de Gaviña, y le capeó á la navarra el señor Cúchares después de gallear para cortarle los piés. El mismo señor tuvo la amabilidad de ceder el puesto á Lagartijo que lo llenó cumplidamente dándole una hasta el puño en menos de un decir: Jesús! Al bicho le pusieron vanderillas en competencia los tres espadas.

El octavo fué el toro de la corrida, berrendo ensabanado, botinero, careto y voluntario y pegajoso, lució la enseña de la baronesa de Ortega y dió largo juego y un susto terrible al público, puesto que sorprendió en los medios á Lagartijo y le embanastó por un muslo, echándose en la cuna dos veces. Un grito de terror se escapó de todos los labios, pero el atrevido diestro al verse en el suelo se puso á capear al toro: todavía no había sentido el daño: hieléronle, sin embargo, entrar en la enfermería donde recibió la primera cura, siendo después trasladado á su casa. La herida, aunque algo profunda, se cree que no sea de gravedad. Tal fué en resumen la corrida de ayer. La gente de á pié bregó bien y puso muy buenos pares de banderillas; el servicio fué de todo linio y especialmente las banderillas. La entrada un lleno completo. Creemos que no habrán sido defraudados

los piadosos deseos de la Junta de Beneficencia.

El Eco de la Montaña, periódico de Vich, da cuenta de un horrible crimen cometido en Torelló en los siguientes términos:

«La persona asesinada, vecina de San Vicente de Torelló, había ya sido encausada otras veces por riñas y heridas causadas y recibidas entre sus camaradas. Parece que algunos de éstos se concentrarían ahora para acabar con él; pues en la noche del último sábado fué uno á buscarle á su casa á las nueve de la noche, fueron á la taberna, donde se encontraron con otros dos sujetos, saliendo después los cuatro á dar una vuelta por el pueblo. Al llegar á cierto punto, sin duda le arremeterían de improviso y le darían una muerte bastante pronta, pues según se nos ha dicho, ninguno de los presuntos reos ha salido herido de una contienda que de otro modo hubiera tenido lugar.

Para asegurarse sin duda de su muerte, y al mismo tiempo para saciar su saña, probarían en el cuerpo del cadáver las puntas de sus cuchillos, porque solo así pueden explicarse el tener el cuerpo casi acribillado de heridas. Y para completar su obra, aplastaron su cabeza con una enorme piedra, que aun estaba encima de su cara cuando le descubrieron los vecinos del indicado pueblo.»

Han sido puestos á disposición de la autoridad los presuntos reos de este atentado.

Antes de que la familia real marchase á la Granja, tuvo la honra de ser recibido por S. M. el litógrafo de cámara señor Escarpido, y puso en manos de la augusta señora dos ejemplares del primer tomo del *Santoral español*, que acaba de escribir el Sr. Nenciarés y ha publicado el Sr. D. Manuel Arzoite y Gomez.

El Sr. Peon continúa dando á luz con la mayor puntualidad las entregas de su notable obra de *Cronología universal*. Ayer se repartió la décima.

La próxima aparición ó paso de Venus debe verificarse en 1874, y la Sociedad de Geografía de Londres se propone, según se dice, enviar para esa época una comisión encargada de observar desde un punto favorable el paso de ese planeta.

El reverendo Mr. Mac-Clostey, obispo católico de Albany desde 1846, ha sido ascendido á la dignidad de arzobispo de New-York en reemplazo de Mr. Hughes, según noticias de Roma.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 743 fanegas de 45 á 51 rs. fanega; la cebada de 26 1/2 á 30, y la algarroba de 31 á 32.

SEGUNDA EDICION.

Hoy publica la *Gaceta* el real decreto dando nueva organización al Cuerpo de ingenieros de minas, en armonía con las crecientes atenciones del servicio que debe desempeñar.

Don Mariano de Larrinaga, diputado provincial de Vizcaya, y alcalde que ha sido de Bilbao, acaba de ser agraciado con la cruz de caballero del Santo Sepulcro.

Ayer ha aparecido el primer número del nuevo periódico semanal, titulado *El País*, cuyo objeto es abogar por el progreso de los intereses morales y materiales de España.

Le saludamos cordialmente.

Segun datos oficiales publicados por el gobierno inglés, el año 1863 ha sido muy provechoso para la industria de los hierros. Solamente en el puerto de Liverpool se han exportado con diferentes destinos 132.752 toneladas de hierro en barras; 23.221 en barrillas; 23.335 en aros; 23.479 en hojas; 12.659 en planchas; 23.039 en galápagos, y 25.660 en rails; cuyas partidas hacen un total de 287.663 toneladas de hierro. Se nota un aumento sobre la cifra total del año anterior, de 37.643 toneladas; pero conviene hacer observar que las exportaciones de hierro con destino á los puertos franceses han decrecido, porque los precios de venta en Francia no continuaron el movimiento de alza. Los productos de las minas de Escocia se evaluaban á fines del año pasado en 1.430.000 toneladas; los cambios verificados en los puertos de aquel país, en 630.000, y el número de las fundiciones útiles en 134. En resumen, no puede ser más próspera la situación de la industria metalúrgica en Inglaterra.

El País, nuevo periódico industrial que ha empezado á publicarse en esta corte, dice que infinito número de labradores y propietarios preparan exposiciones, que dirigirán al gobierno y al Senado, pidiendo que se desestimen las presentadas por varias sociedades de crédito, y considerable número de particulares, contrarias al establecimiento de un Banco de crédito territorial.

El servicio ordinario del ramo de minería se hará en lo sucesivo por provin-

cias, destinando á cada una de ellas los individuos que las necesidades exijan y el estado del Cuerpo permita. Entre tanto podrá estar un mismo ingeniero encargado de dos ó más provincias.

El reglamento del Cuerpo de ingenieros de minas, aprobado por real decreto de 2 de febrero de 1859, se modificará en armonía con lo que se prescribió en el real decreto que hoy publica la *Gaceta* y con las necesidades actuales del ramo.

Se ha reconocido y declarado subsistente la carga de justicia de 3.300 reales ántes que, como compártiese de la que figura al número 67, artículo 3.º, capítulo I de la sección 4.ª del presupuesto de gastos, percibe doña María Petra Arredondo.

El martes, jueves, sábado y domingo próximos, tendrán lugar en el jardín de Price funciones extraordinarias de baile, ejercicios aéreo-gimnásticos, fuegos artificiales y pantomimas cómicas, en el esplanado del mismo jardín. El acierto con que está dirigiendo todos los espectáculos Mr. Price, tanto en el jardín como en el local del circo, le hacen acreedor de que el público siga favoreciéndole con su asistencia. En la presente semana será la inauguración del teatro de mismo circo de Price, en cuya inauguración se ejecutará una sorprendente pantomima; se están haciendo grandes preparativos para este espectáculo. También se está preparando por los aplaudidos hermanos Conrad un extraordinario ejercicio gimnástico.

En el Hospital de Cáceres ha fallecido recientemente un infeliz atacado de hidrofobia, el cual, á pesar de haber sido mordido en fines de noviembre último, no había experimentado sintoma alguno de esta terrible enfermedad, hasta tres días ántes de su muerte.

Como modelo de elegancia en traje de señoras, recomienda un periódico de modas un vestido de foulard fondo color flor de malva muy claro, cuyo dibujo consiste en unas plumitas blancas, sumamente pequeñas; el bajo de la falda está adornado con un volante formando grandes tablas, y al que sirve de cabeza un encañonado de tafetan color de violeta. El cuerpo es de hechura de chaquetilla redonda, y termina por detrás en una aldetada postillon que está adornada todo alrededor con un rizadito igual al de la falda. Las mangas son semi-ajustadas y de codo, y en el hombro llevan un volante semejante al de la falda, que forma jockey; la parte inferior de la manga está un poco abierta y adornada todo alrededor con un rizadito de tafetan. Con este vestido se lleva un chal de gasa color flor de malva, adornado con un ancho volante de encaje negro.

Algunos jóvenes de Cáceres, de buena familia y aficionados á las lides taurinas, han dispuesto una corrida de novillos, de la ganadería del Sr. Fernandez, de Trujillo, que se verificará el día 10 en la magnífica plaza de aquella capital; destinando sus productos á los establecimientos de Beneficencia.

Además del general Almonte, de quien dijimos que había sido elevado por el emperador Maximiliano á la dignidad de grande mariscal del imperio, han recibido igual distinción, según escriben desde Veracruz á *La Crónica* de New-York, los generales Santa Ana, Miramón y Márquez.

Entre las noticias de Méjico que publica *La Crónica* de New-York, se aseguraba que el general Uruga, con las fuerzas y los jefes que le obedecen, excepto Rojas y Arteaga, trata de someterse al nuevo orden político.

En Monterey la miseria era espantosa. El maíz y los primeros artículos de consumo estaban á precios fabulosos. Para colmo de males, el gobierno juarista había impuesto un préstamo forzoso exorbitante á Nuevo León y Coahuila.

En Monterey se dice que solo habían quedado unos 300 hombres de guarnición.

Vidaurre pasó sin accidente el río Bravo y se hallaba en Laredo, población de Tejas.

La Revista de los últimos sucesos de Méjico, hasta el 23 de mayo último, da cuenta de numerosas derrotas sufridas por las guerrillas en diferentes puntos del país, con pérdidas considerables de hombres, armas, ganado, etc.

El señor coronel Jeanningros repartió en Puebla el 1.º de mayo la medalla de Méjico á los oficiales y soldados de la Legion extranjera, condecorados por S. M. Napoleón III.

El cuerpo de Artillería imperial de á caballo ha regresado á Francia.

De Sonora y Sinaloa se sabe que en el primero de dichos Estados la opinion general cada día era más favorable al imperio. El gobernador juarista Pesqueira permanecía en Hermosillo, sin recursos, á causa de la falta de importación de efectos, y sin más fuerzas que uno 300 hombres en todo el Estado. En Sinaloa continuaba el bloque de Mazatlan por el buque francés *Cordelliere*, y se dice que los juaristas de allí han recibido armas y algunos refuerzos.

El emperador de Austria, queriendo

dar al Sr. Gutierrez Estrada, presidente de la diputación mejicana que fué á ofrecer la corona al archiduque Maximiliano, una muestra de estimación, le ha comedido el gran cordon de la Orden de la Corona de Hierro, que según los estatutos de la Orden, implica la dignidad de consejero intimo y el tratamiento de excelencia.

Cartas de Paris dicen que van tomando cada día mayor cuerpo las noticias sobre una próxima entrevista entre el emperador de Rusia y Napoleón; pero sin que aun se designe el punto en que habrá de verificarse.

El día 14 del corriente se celebrará el remate del suministro por dos años de los víveres y pan para el consumo de los buques de guerra y demas atenciones del departamento del Ferrol.

Hoy publica la *Gaceta* la distribución de fondos, acordada en Consejo de ministros, para cubrir las atenciones del Estado en el mes actual, cuyo total importe asciende á 275.233.293,72, de los cuales corresponden al presupuesto de 1863 á 64, 33.840.613,11.

Ha llegado á Manresa el señor conde de Fomellar, presidente del Instituto Agrícola catalán de San Isidro.

A propuesta de la diputación provincial de Málaga se han aumentado 2.000 reales de sueldo á cada uno de los oficiales del de la secretaría Consejo y de la sección de cuentas.

Se han concedido los honores de jefe de Administracion civil al secretario del gobierno de la provincia de Málaga don Diego de la Rosa.

Ha sido nombrado oficial de la clase de terceros de la secretaría del gobierno civil de Málaga D. José Guardia y D. Ricardo Lopez, oficial de la clase de sextos de la misma dependencia.

Segun leemos en un periódico extranjero, entre los más eruditos y profundos críticos de Altona, Berlin y Leipzig se ha empeñado una acalorada polémica á propósito de un tratado sobre las pulgas, que se atribuye nada menos que á Goethe.

Ha dado ocasion á la polémica el estar publicando actualmente en Altona una edición de aquel libro, que lleva por título *Disertatio de eo quod justum est circa spiritus feminarum in est publicos*, con gran lujo tipográfico y multitud de preciosas láminas, una de las cuales representa la diferencia que va de una pulga noble á otra plebeya.

Ha sido declarado cesante el oficial del gobierno civil de Jaen D. Andrés Guerrero, siendo nombrado en su lugar el oficial de la Administracion de Correos D. Ramon Gimena.

Ha vuelto á encargarse de la direccion del periódico político *La Palma de Cádiz* el Sr. D. Angel María de Luna.

En Puertollano se declaró días pasados un horroroso incendio, que pudo ocasionar graves perjuicios, por haberse declarado en un depósito de materias inflamables; pero que afortunadamente pudo cortarse, merced á los esfuerzos de las autoridades y vecindario.

Las vacantes que resultan en el Cuerpo de telegrafos, por fallecimiento del director de tercera clase D. Ramon Peñarredonda, y del jefe de estacion de primera D. Juan Gíol y Soldevilla, han sido cubiertas nombrando director de sección de tercera clase al subdirector de primera D. Luis Nicolau, y para la que resulta por ascenso de éste al subdirector de segunda D. Raimundo Gonzalez del Valle, y jefe de estacion de primera clase al que lo era de segunda más antiguo D. Miguel María Cambor.

La Revista de Telegrafos publica las siguientes noticias:

Se ha dispuesto que durante la enfermedad del jefe de estacion de Escatron pase á encargarse de aquella uno de los telegrafistas de Caspe.

Que el telegrafista primero D. Juan Uruñuela se encargue interinamente, y durante la ausencia del oficial D. Fausto Miguel Navas, del trayecto de la sección de Vitoria, percibiendo la gratificación asignada á oficiales.

Que sin perjuicio de la comision que desempeña el director D. Pedro Astia se encargue de la Direccion de sección de Bilbao.

Que las estaciones de Deva y Zarauz tengan servicio de día completo desde 1.º de julio próximo, segun estaba mandado el año anterior.

Se ha concedido un mes de próroga á la licencia que, por enfermo, disfrutaba el director de la sección de Palma D. Enrique Fiol y Minguela.

En el periódico oficial publican hoy los pliegos de condiciones para la conduccion diaria de ida y vuelta del correo entre Villacañas y Quintanar de la Orden, y entre la Almunia y Cariñena.

El Banco de España tenía un capital al fin de junio, según el balance de fin de mes, de 715.270.618,92.

Hoy publica la Gaceta las reglas dictadas por el ministerio de Hacienda y aprobadas por S. M., para el establecimiento y recaudación del recargo del 10 por 100 sobre el precio de los billetes de viajeros por ferro-carriles, cuya eracción ha de empezar el 15 de este mes.

Entre las citadas reglas se establece con relación a los viajeros:

Que las empresas concesionarias verificarán la percepción del impuesto a la vez que el precio del billete, y a este efecto adicionarán las tarifas que han de estar espuestas al público en todas las estaciones con el 10 por 100 respectivo; que cuando en épocas ó dias dados las empresas hayan de expender billetes a menor precio del fijado en las tarifas, tendrán obligación de determinar en los anuncios el importe de los billetes, el del 10 por 100 de su precio para el Tesoro y el total que hayan de satisfacer los particulares;

Que los individuos á quienes por disposiciones vigentes esté concedido derecho para viajar en los ferro-carriles por la mitad ó cuarta parte del precio, de tarifa ó con cualesquiera otra baja, solo satisfarán para el Tesoro el 10 por 100 del precio que paguen á las empresas;

Y que en los trenes expresos, en cualquiera otro servicio especial ó extraordinario en que las empresas perciban mayor remuneración, estarán obligados los que los utilicen á satisfacer para el Tesoro el 10 por 100 del precio total que abonon á las empresas.

Ayer tuvo lugar el besamanos prevenido en el real Sitio de San Ildefonso. El día, que estuvo constantemente tempestuoso, impidió tocarse las músicas durante aquel acto, pues fué preciso mandárselas retirar, á causa de los continuos chaparrones que se desprendían de las nubes.

El joven y aplaudido poeta valenciano Sr. Gaspar está terminando una comedia titulada *Quisón de forma*, con destino á uno de los teatros de esta corte.

Segun la nueva organizacion dada al cuerpo de ingenieros de minas, este constará de tres inspectores generales de primera clase, 12 inspectores generales de segunda, 25 jefes de primera clase, 40 jefes de segunda, 80 ingenieros primeros, 70 ingenieros segundos, aspirantes primeros, aspirantes segundos. Habrá también los auxiliares facultativos que exija el servicio, cuyo número, condiciones y conocimientos se fijarán oportunamente.

El *Crédito*, revista semanal española, bajo el epígrafe de *La Confianza*, publica el siguiente artículo:

«El crédito, hemos dicho en otros artículos, es una de las más poderosas fuerzas que nos conducen inevitablemente á una reforma social: por todas partes se levantan sociedades que en mayor ó menor escala tienden á generalizar el crédito poniéndolo al alcance de todas las personas, y por este solo hecho tienden á establecer la igualdad en todas las esferas de la actividad social. Personas habrá que se nieguen á creer nuestras afirmaciones; pero para convencerse de la verdad que encierran, no hay más que dirigir una mirada observadora en torno nuestro: á donde quiera que volvamos las ojos, allí veremos á los hombres afanándose por establecer nuevas instituciones que hagan cada vez más fácil el camino que conduce á nuestro bienestar.

Ante tales hechos, es imposible desconocer la gran misión de esta fuerza económica que, después de haber hecho nuestro suplicio, empieza á convertirse en un poderoso instrumento de libertad y de progreso.

Sugieren estas ideas el reglamento de una nueva sociedad establecida en esta corte bajo las prescripciones legales titulada *La Confianza*. A pesar de las muchas que de esta índole funcionan hoy con más ó menos éxito, ó con más ó menos fortuna, vemos en esta una idea verdaderamente original, que puede producir admirables resultados, y que es digna de llamar la atención del público.

Sabido es que el papel del Estado representa un capital improductivo muchas veces, y casi improductivo siempre, por los insignificantes intereses que produce. Sabido es también que el tenedor de este papel recibe una pequeña renta por períodos semestrales, condición onerosa que perjudica al capitalista favoreciendo al Estado. Pues bien; *La Confianza* admite impositores en títulos ó efectos de la deuda del Estado cotizables en la Bolsa de Madrid y satisface á los imponentes un 2 por 100 sobre la renta abonable por el Estado, y además anticipa esta renta á voluntad de los imponentes.

Escusado es encomiar esta clase de operaciones que, á más de producir un beneficio tan palpable á los tenedores de la Deuda del Estado, viene á robustecer más y más el crédito del papel, cuyo valor en el mercado ha de sufrir un aumento de consideración, atendiendo á este crecido interés que reporta, depositado en las Cajas de *La Confianza*.

Las garantías que ofrece esta nueva sociedad para su administración y para la seguridad de los fondos que se depositan en sus arcas, son también de aquellas que no dan lugar á temor alguno á la persona más susceptible, supuesto que todas sus operaciones están intervenidas por un respetable Consejo de vigilancia, con obligación de intervenir y de llevar hasta las llaves de la Caja, uno de sus individuos.

La fianza administrativa, que consiste hoy en 200.000 rs. efectivos, se encuentra depositada en la Caja general de Depósitos, la cual se aumentará hasta un millón, de la manera que se establece en su reglamento.

La forma de hacer las devoluciones, á medida que lo soliciten los imponentes, está hábilmente combinada, para que en ningún caso pueda encontrarse la sociedad sin recursos presentes para atender á sus operaciones.

Además de todas estas excelentes circunstancias, es preciso tener en cuenta que esta Sociedad, ya por su organización, ya por las cantidades mínimas de 10 rs. que recibe en sus cajas, tiene una tendencia verdaderamente democrática; es decir, viene principalmente á favorecer al pobre jornalero poniéndole en condiciones favorables para desarrollar su trabajo aumentando sus capitales.

Por último, *La Confianza* promete ser una sociedad de crédito de gran porvenir; su reglamento es la demostración más completa de los profundos conocimientos económico-administrativos de su fundador, y la idea moral que le ha inspirado el plan de su Sociedad, la más segura garantía del brillante éxito que le espera.

No somos admiradores de todo pensamiento nuevo que tienda á realizar una mejora social, y amantes del pueblo hasta el fanatismo, no podemos menos de saludar y aplaudir, como se merece, el advenimiento de una sociedad que se propone mejorar la condición del pobre.

A causa del mucho fondo que han dejado las dragas en la plaza del Grao (Valencia), no se colocarán este año en aquel sitio las casetas de baños que se levantaban en años anteriores.

El ayuntamiento de Tarragona que celebró, según ya digimos, una solemne función religiosa el 30 de junio para honrar la memoria de los que perecieron en defensa de la independencia de España, fué después de terminada aquella á un tablado que se levantó en la plaza de la Constitución, y allí sorteo cuatro lotes entre los ancianos pobres que presenciaron ó tomaron parte en aquella gloriosa campaña.

Los austro-prusianos están firmemente resueltos á apoderarse de la isla de Fionia si el gobierno danés, después de perder la Jutlandia y la isla de Alsen, no pide la paz. La ocupación por los aliados de la isla de Fionia supone necesariamente la entrada de las escuadras de Austria y Prusia en el Báltico; pero esta eventualidad ha sido ya prevista en la conferencia de Carlsbad entre los soberanos de Austria y Prusia.

Corre el rumor en París de que el gobierno francés prepara un proyecto de solución para el conflicto danés-germánico, proyecto que sorprenderá á muchas personas, y que tiene condiciones para ser aceptado por las potencias beligerantes.

Esperase en París á un hermitaño del general confederado Lee, encargado de una misión de parte del gobierno de Richmond.

El capitán y una parte de la tripulación del buque federal *Kersage*, vencedor del *Alabama*, han llegado á París, donde el representante de los Estados-Unidos del Norte les ha dado en gran banquete.

Corre el rumor en Turin de que el gobierno italiano va á enviar la escuadra al puerto austriaco de Pola. A esta noticia, por su misma gravedad, no debe dársele crédito desde luego, si no esperar que se confirme.

La Agencia Peninsular nos ha remitido hoy por la mañana los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 4 (á las 4 y 40 de la m.) El señor embajador de Prusia ha hecho publicar en los periódicos una nota declarando apócrifa la correspondencia diplomática atribuida por el *Morning-Post* al gabinete de Berlín, y que, según dicho periódico, probará la intención por parte de Rusia, Prusia y Austria, de renovar la Santa Alianza.

Liverpool, 3 (por la noche). El gobierno de Wasinghton ha dispuesto enviar al ejército nuevos y considerables refuerzos, y en consecuencia, prepara una nueva y extraordinaria quinta.

El presidente Lincoln dice que lo mismo que en las quintas anteriores, las disposiciones relativas á las exenciones serán mantenidas.

Paris, 4 (á las 8 y 35 de la m.) El señor baron de Beust, ministro del rey de Sajonia, ha sido recibido anteayer sábado, por el emperador Napoleón, en su residencia de Fontainebleau.

El Bey de Túnez, según los últimos despachos, ha podido formar un pequeño cuerpo de ejército de 4.000 hombres, que ha enviado inmediatamente para oponerse á la marcha de los rebeldes y á los progresos de la insurrección.

Turin, 4. El gobierno italiano, sabiendo que se proyecta por el partido de acción una demostración en el Continente, hace vigilar con la mayor atención la isla de Ischia, donde reside hoy Garibaldi.

Los hombres del partido conservador de Segovia tratan de organizarse, para lo cual han dirigido una circular á sus correligionarios, escitándoles á la unión que hoy reclama el estado social y político de todos los verdaderos conservadores amantes de la monarquía constitucional.

Hoy tenemos noticias de Rusia que confirman lo que se ha dicho sobre el propósito del emperador Alejandro, de hacer valer energicamente sus derechos á los Ducados en favor de la casa de Oldemburgo.

A las tres de la tarde de ayer, marchó al Real Sitio de San Ildefonso, el administrador de la real casa y patrimonio, Sr. Goicoerrotea.

Las últimas cartas recibidas del Perú dicen que el gobierno ha podido hasta ahora mantener la tranquilidad, pero no sin verse obligado á prender algunas personas de las pertenecientes al partido exaltado que pide la guerra inmediata á España. El gobierno peruano continuaba esperando contestación favorable del gabinete de Madrid á sus últimos despachos, pero como las indicadas cartas nada dicen de los atentados de que ha sido objeto el Sr. Salazar y Mazarredo durante su viaje á Europa, es de presumir que el gabinete limeño tampoco tuviese conocimiento de ellos y no esperaba las nuevas reclamaciones hechas por el gobierno español á causa de este suceso.

La toma de la isla de Alsen, contra lo que dijo el telégrafo, no ha costado un breve combate á los prusianos sino una reñida batalla que empezó á las cuatro de la mañana y duraba todavía á las dos de la tarde. Los dinamarqueses han defendido con vigor todas las posiciones que ocupaban, ó han ocupado sucesivamente durante el combate.

La prensa inglesa considera el movimiento hecho por el ejército federal de Grant para atacar á Richmond por la espalda, como una prueba de desesperación, en vista de lo inútiles que han sido los esfuerzos hechos durante esta campaña por dicho ejército, á fin de abrirse el camino hasta la capital confederada.

Ya se ha recibido en la Audiencia de Madrid la causa formada en el juzgado de Alcalá de Henares contra Casimiro Fresno y Fresno, natural y vecino de Meo, de oficio panadero y de 33 años de edad, por parricidio perpetrado en la persona de su esposa Tomasa de Lúcas, el 23 de mayo de este año en el sitio denominado Caño Gordo. Parece ser que la Tomasa de Lúcas había sido prostituta y se enamoró de ella, sin embargo, el procesado, concertando su matrimonio mediante el ofrecimiento que le hizo de serle fiel para siempre, matrimonio que contrajeron en 7 de abril último; pero llegado el día de San Isidro, le pidió permiso á su esposo para venir á Madrid, y concedido con encargo de que regresase aquella al pueblo á los tres ó cuatro dias, efectuó el viaje y no cumplió la promesa de su regreso. Con tal motivo el esposo vino á la corte, preguntó en casa de una criada suya, y ésta le manifestó que aquella se había despedido dos dias antes para el pueblo. Sospechando el Casimiro de su esposa, averiguó que había vuelto á su mala vida pasada, y tan luego como la encontró se la llevó consigo y la amenazó con una cayada, dándole un golpe, sin hacerla daño, y ella á él un boocado en el brazo izquierdo. Dos dias después se encontró el cadáver de Tomasa de Lúcas dentro de un trigo y á corta distancia de Alcalá, estrangulada con un pañuelo, y con lesiones en la cabeza, producidas por cuerpo contundente, y á la inmediación del citado cadáver la cayada con que su marido la pegó, ensangrentada. Por tal delito pidió el promotor fiscal contra el acusado la pena de cadena perpetua, con las accesorias del caso; pero el juzgado de dicha ciudad le ha impuesto 19 años de cadena y 5.000 reales por vía de indemnización á la madre de la difunta.

Los austro-prusianos cuentan las fuerzas siguientes: en los Ducados dano-alemanes, 22.000 austriacos estacionados en Jutlandia y al Norte del Schleswig. En estos países hay además dos cuerpos prusianos que se valían cada uno en 24.000 hombres. En el Holstein hay 5.000 prusianos y 17.000 soldados de tropas federales. Todas estas tropas tienen doscientas piezas de campaña.

Ha salido de Vico con dirección á París el Sr. D. Salustiano de Olzaga, acompañándole su familia, con la cual se propone detenerse en algunos puntos intermedios.

La Sociedad valenciana de Crédito y Fomento tenía al finalizar el mes de junio, según balance, un capital de reales 123.805.872,12.

Los periódicos franceses recibidos hoy publican los despachos diplomáticos que han mediado entre los presidentes de los ministerios de Austria y Prusia y los representantes de estas potencias en Londres y París á propósito de la entrevista de los soberanos de las tres potencias del Norte. De ellos, que el emperador de Rusia desea que el trono proyectado en los Ducados dano-alemanes se conceda al duque de Oldemburgo, á lo cual se opone el gobierno prusiano por inspirarle más simpatías el duque de Augustemburgo. También ha solicitado el emperador Alejandro que Austria, Prusia y Rusia ajustasen un tratado defensivo para conservar sus actuales posesiones y evitar en todo caso la intervención de potencias extranjeras por la cuestión polaca, pero las dos grandes naciones alemanas no se han mostrado tampoco muy dispuestas á aceptar esta proposición que las alegraría demasiado de Francia y de Inglaterra.

Por el correo de la Habana recibimos hoy noticias de Santo Domingo y de Montecristi, que alcanzan al 6 de junio.

Con fecha 31 de mayo, dice una carta particular de Montecristi.

«Ayer hemos dado á los cobardes la paliza número tres desde nuestra llegada á este pueblo.

—Sabedor el Excmo. Sr. general Gándara, por un vecino de aquí presentado, que los enemigos en considerable número andaban por las inmediaciones de la ranchería *La Maguana* y por detrás de la *Laguna-verde*, distante uno y otro punto como tres leguas, ordenó la salida de una columna compuesta de tres batallones, el de España, el 1.º de Marina y Cazadores de Isabel II, sesenta caballos y seis piezas de artillería. El batallón de Isabel II tomó el camino de *La Maguana* con una tercera parte de la caballería y las piezas y la fuerza principal, mandada por el jefe de la primera brigada, el señor conde de Valmaseda, tomó el camino derecho de Guayubin.

—Llegada esta columna al caserío de *Laguna-verde*, que es un sitio llano, despejado y pintoresco como una risueña pradera, la encontramos solitaria y solo sembrada de trecho en trecho de algunos cadáveres, ya pestíferos, de los insurrectos que allí habían intentado resistir nuestras tropas el día 24.

—La noticia era que los sublevados vagaban por aquellas inmediaciones, y el señor brigadier Villate, decidido á buscarlos, donde quiera que estuvieran, para que no sucediera como el día del Corpus, que ha sido infructuosa nuestra marcha en busca del enemigo, dió descanso á la tropa, cubriendo el campo de las competentes avanzadas, con ánimo de proseguir después el mismo camino.

Media hora habría transcurrido tranquilamente cuando por el costado derecho que cubría una compañía de España se oyó un nutrido fuego. Por aquella banda había manigua espesa, á cuyo abrigo se contaban seguros los enemigos; pero reforzada instantáneamente aquella compañía al grito de *viva la Reina*; y al soni-

do del *calatrueda*, penetraron nuestros soldados valientemente por la espesura, arrojando de ella á los contrarios. Corriéronse hácia la izquierda, á un sitio algo más despejado, y fueron sorprendidos y acorralados por fuerzas que con mucha previsión é inteligencia había colocado el brigadier que mandaba la acción.

Creía, se multiplicaba á nuestros ojos la fuerza enemiga, y pudo entonces aserarla repetidos disparos de artillería, que la desconcertó. Hasta el mismo conde de Valmaseda apuntó dos piezas que hicieron estragos en los cobardes.

Emprendieron su retirada buscando su salvación en la espesura del bosque, y allí fueron tambien acometidos.

Hora y media duraba ya el fuego cuando el brigadier pasó una orden á la infantería que con excesivo arrojo se había adelantado, y al retroceder intentaron los insurrectos picar su retaguardia; más luego hubieron de desistir de su propósito, porque tambien se había adelantado convenientemente una sección de artillería y la caballería, que en un momento oportuno y decisivo disparó sus piezas y se amagó una carga que llenó de consternación á los enemigos, que huieron despavoridos para no volver á dejarse ver.

Al batallón de Isabel II, que llegó á la Maguana y allí corrió el rancho, le salió tambien otro grupo de cobardes, con quien tuvo un buen rato de fuego, hasta igualmente dejarlos escarmentados.

El enemigo debió sufrir muchas bajas en esta jornada, pues á pesar de su esquisito cuidado en retirar siempre que puede sus muertos, vimos por el campo más de 20, y tomamos un prisionero, que probablemente morirá, pues está mal herido en el pecho.

El batallón de España, que fué el que más se batió, ha tenido ocho bajas, dos de Marina y tres el de Isabel II.

«3 de junio.—Hasta hoy, en que remito la anterior carta por falta de vapor para ese puerto, no ha ocurrido nada.»

—En otra carta fecha 3, nos dice otro de nuestros correspondientes: «Hoy tenemos que lamentar una sensible desgracia: estando ocho soldados por la manigua buscando leña, encontraron una granada, empezaron á jugar con ella y con un carguero la encendieron, hiriendo gravemente al estallar á todos, hasta el grado de temerse por la vida de algunos de ellos.

Acaba de fondear una fragata de guerra inglesa y está saludando la plaza.»

—Otra columna que el 24 de mayo salió de Montecristi, llevaba una fuerza de 800 hombres de infantería de marina, 200 piezas de artillería y alguna caballería y atacaron á unos 2.000 insurrectos, los mismos que guarnecían aquella plaza, los cuales fueron completamente derrotados habiéndoles causado más mortandad que en la toma de aquel punto, porque la caballería los acorraló y hubo ginete que mató siete de ellos. Figúrese usted, dice una carta, que se les contaron cincuenta muertos sin los que se les llevaron á la manigua y además muchos heridos, y se les hizo un prisionero: estas fuerzas insurrectas las mandaba el general Benito, el cual escapó por un milagro, pues le dieron un lanzazo en la cabeza, y en la lanza quedó el dobladizo del sombrero, se le cogieron muchos fusiles, la bandera y una pequeña máquina de electricidad que funciona muy bien.

—La fuerza nuestra la mandaba el señor coronel Ferrer y Mora. Hemos tenido que lamentar la pérdida de dos muertos y unos siete heridos, entre ellos dos oficiales, uno de ellos teniente graduado de capitán de infantería de marina.

Hoy han vuelto á salir más tropas.»

—Por toda la parte del Sur de Santo Domingo parece que había disminuido mucho la rebelión, hallándose espedito el camino desde Azua á Bani, y sin que hubiera ocurrido novedad. Por la parte de Samaná tampoco existían rebeldes, y se disfrutaba de sosiego en aquella Península.

—En la orden general del día 26 de mayo, en Montecristi, se lee: «Que se estaba instruyendo el expediente para conceder las corbatas de San Fernando, á las banderas de los batallones de la Habana y de la Unión.»

—Las cartas de Santo Domingo de que se habla de la acción de la Laguna Verde, dicen: «La razzia fué buena. Sobre 30 cadáveres se vieron en el campo, amen de los que han podido retirar. Vino un prisionero. Hablamos con él; es un blanco. Le hicimos muchas preguntas y creemos algunas de sus respuestas. Dice que había reunidos en el sitio llamado Laguna Verde sobre 2.000 insurrectos; que habían venido el día antes 500 hombres de Guayubin, y que se proponían sitiarnos en este punto. Ayer al amanecer, día del Corpus, salimos en busca del contrario. Llegamos al campo del anterior combate. Estaba desierto.»

—En Azua se disfrutaba de completa tranquilidad.

—Las tropas que tomaron á Montecristi avanzarian del 8 al 10 hasta Guayubin y Sabanaeta, camino de Santiago de los Caballeros. En la capital se creía probable que una fuerte columna, partiendo del Sur, penetrase tambien en el territorio del Norte por el camino de Bonao.

—En Montecristi permanecían unos ocho buques de guerra bajo el mando del señor brigadier Sibila, jefe de las fuerzas navales que operan en las aguas de Santo Domingo.

—El periódico *La Razon*, que se publicaba en Santo Domingo, había dejado de salir á luz.

—Por último, cuantas correspondencias hemos visto de aquella capital están conformes en que la insurrección, cada

TERCERA EDICION.

Nuestro corresponsal de la Granja nos dice lo siguiente:

«SAN ILDEFONSO, 3 de julio de 1864.

«Mi querido amigo: No escribí ayer porque nada de notable había que comunicarle, como no fuese tres tormentas que descargaron, á consecuencia de las cuales se llevó huyendo todo el día; refrescando el tiempo de tal manera, que por la noche se sentía un frio cual si nos encontrásemos en febrero.

«Hoy en cambio ha estado magnífico el día. SS. MM. han paseado en los jardines y en el camino de Segovia, regresando á palacio al anochecer.

«A las diez ha llegado el presidente del Consejo de ministros. En seguida ha ido á saludar á SS. MM., permaneciendo en palacio cosa de media hora.

«Aquí se nota poca animación. Apenas se encuentra gente, y bien puede asegurarse que nunca habrá habido menos encontrándose aquí la real familia.

«Pongo á continuación la lista de personas notables para que Vd. mismo se convenza de ello, y es la que sigue: señores ministro de Marina, conde de Balazote, duque de Bailén, de Alameda, generales marqués de Zorzoza, Efor, Echevarría y Rosales, el intendente de la real casa Sr. Goicoerrotea, el patriarca de las Indias, médico de cámara, embajador de Inglaterra, el secretario particular de S. M. la Reina, el marqués de Palomares y la marquesa de Novaliches.»

Hoy por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO, de nuestro corresponsal:

Paris, 4. Las correspondencias de América aumentan considerablemente las pérdidas de los federales en el asalto de Petersburgo. El general Beauregard defiende las fortificaciones de esta plaza, auxiliado por Evell. El general Longstreet marcha á apoyar á Lee.

El señor ministro de Gracia y Justicia volvió el sábado á los baños del Molar, según anunciamos que sucedería.

El señor ministro de la Gobernacion se encuentra hoy más aliviado.

Dicen de la Granja, que ayer domingo por la tarde pasaron por los jardines SS. MM. la reina y el rey, completamente solos.

A las cinco corrió la fuente de los Vientos, y desde aquella hora hasta al anochecer, tocó la banda del regimiento de la Constitución en el glasis de palacio. El príncipe y las infantas han empezado ya sus diarias escursiones al jardín de Robledo. A todas horas llegan al sitio diligencias y carruajes de todas formas y tamaños llenos de viajeros. Frente á la rada de Cherburgo va á verificarse un nuevo combate entre el *Kersage* y el buque confederado que viene á sustituir al *Alabama*; pero el gobierno francés ha tomado las medidas necesari-

vez más desmoralizada y decaída... El estado sanitario era satisfactorio.

El sábado falleció en esta corte el apreciable joven D. Agustín Rodríguez Vaamonde, auxiliar del ministerio de Fomento...

Se ha distribuido con fecha reciente el resto de la subvención destinada a material de escuelas correspondiente al año económico que acaba de terminar.

Por salida de D. Diego Gomez y Rodriguez se han dado los ascensos de escala en la ordenación general de pagos del ministerio de Fomento.

Han sido nombrados escribientes de la ordenación de pagos del ministerio de Fomento D. Demetrio Fernandez y don Fernando Millet.

Ha llegado a esta corte el distinguido actor D. Victorino Tamayo. Todavía no se sabe en qué teatro trabajará el año próximo...

Han sido puestos a disposición del juez de primera instancia del distrito de la Inclusa varios sujetos que armaron ayer una fuerte ríña en el Paseo de la Choparra...

Al ser conducido anoche por el sereno número 99 el autor de un robo practicado en la calle del Rosario, intentó fugarse...

Mañana probablemente se comunicarán las órdenes por el ministerio de la Gobernación para que dentro de breves días empiece a regir el nuevo reglamento del Cuerpo de vigilancia de Madrid...

mente, de diez inspectores de distrito, cuarenta subinspectores, y el personal de oficiales, escribientes y ordenanzas...

El periódico La España ha sido multado en 1.000 rs. por haber circulado el número correspondiente al 1.º del actual, antes de pasadas las horas que marca el reglamento.

El distinguido profesor de violonchelo Sr. Casella, que como saben nuestros lectores figura en la orquesta del teatro de Rossini...

En el teatro de Rossini se da grande impulso a los ensayos de Fausto para ponerla cuanto antes en escena en razón a que el compromiso de Vialei encargado del papel de Meffistofeles termina el 10 de agosto.

Hoy, a las diez de la mañana, estaba el cielo cubierto en Bilbao; casi cubierto en Palma y Barcelona; con nubes en Oviedo y San Fernando; con ráfagas en Alicante; despejado en la Coruña, Santiago, Sevilla, Tarifa, Granada, Valencia, Zaragoza, Soria, Burgos y Valladolid; y caliginoso en Madrid y Albacete.

Mañana por la tarde sale para la Granja el señor ministro de Estado, que permanecerá allí por una temporada.

La ley de imprenta no se ha publicado hoy, como se esperaba, porque la ausencia del Sr. Mayans ha impedido que se nombre el juez instructor. El Sr. Mayans vuelve el sábado para este nombramiento, y la ley, que se encuentra ya hasta compuesta en la Imprenta nacional, se pondrá inmediatamente en vigor.

marqués de Asereto, que alternarán en el manejo de la garrocha, y no sabemos si habrá otros de reserva. Para banderilleros se habla de otros muchos jóvenes, todos muy conocidos en la buena sociedad.

Se ha desmentido la noticia de que el Sr. Mon haya llevado a la firma de S. M. algunos de los nombramientos del alto personal administrativo de que han hablado estos días los periódicos.

Hoy no ha habido Consejo de ministros ni regularmente lo habrá mañana, por ausencia de algunos ministros y la enfermedad del de Gobernación.

Todos los despachos llegados hoy anuncian la más completa tranquilidad en toda España.

Creemos saber que hasta ahora no se ha acordado en Consejo de ministros ninguno de los nombramientos de que han hablado estos días los periódicos.

Segun se nos dice, el Sr. Valero y Soto, director general de establecimientos penales, ha demandado de injuria al Panfuncionarismo, por tres ó cuatro párrafos en que dicho periódico se ha ocupado de su persona en dos de los números que ha publicado.

Hoy recibimos la correspondencia y periódicos de la Habana con noticias que alcanzan al 15 de junio.

Habian llegado varios buques procedentes de Montecristi y Santo Domingo conduciendo heridos y enfermos, con más 72 prisioneros, entre ellos algunos oficiales.

Segun saliendo del puerto de la Habana para Montecristi buques de guerra y mercantes con provisiones, municiones y utensilios para el ejército, todo admirablemente preparado por el celoso capitán general de la isla de Cuba que no descansaba, velando a un tiempo por la administración general de la isla y por cuanto concernía a los bravos soldados que combaten en Santo Domingo.

El Diario de la Marina dice que es muy notable el aumento rápido del movimiento de buques en el puerto de la Habana, propio de la importancia que tiene y que cada día es más conocida en las relaciones comerciales de América.

Por el último correo de la Península se habían recibido las reales disposiciones correspondientes, en virtud de las cuales ascienden a coronel de infantería en el regimiento de la Habana al señor

D. Camilo Feijó y Sotomayor, y a teniente coronel en el de Tarragona, al señor comandante D. Julian de Berdaji.

Había salido de la Habana para París D. Alvaro Reinoso, con objeto de dirigir la construcción de una máquina de su invención para el mejor aprovechamiento de los jugos de la caña de azúcar.

El general Primo de Rivera seguía su lenta curación, pero estaba mejor de sus gloriosas heridas.

Table with columns: BOLSA, COTIZ. OFIC. DE HOY, Uti pre, Ult pre. Rows include Efectos publicos, Cons. al cont., Id fin de mes, Dif. al cont., Id fin de mes, Id fin de mes, Amor. del, Id. de 2, Personal, Carret. y socs., De abril 4000, De a 2000.

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha... 50-10. Paris a 8 dias vista... 5-17.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Circo del Principe Alfonso. A las 9. Gran función de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price. Gran función a las 9 de la noche, con ejercicios ecuestres y gimnásticos, y los leones.

Campes Eliseos. Gran función a las 8 1/2. En el gran salon de conciertos, por la gran orquesta del teatro, banda de artillería y coros del teatro y jardín, concierto instrumental y vocal.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 5. Santa Zoá, mártir, y San Miguel de los Santos, confesor.

Cultos. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde prosigue celebrándose la novena de la Virgen del Milagro, predicando en la misa mayor D. Antonio Millan, y por la tarde en los ejercicios dirá la plática D. Cástor Compañía.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de los Peligros, en el Sacramento; ó la de las Nieves en Santo Tomás.

Aviso a los calvos. Con este epigrama...

grafe se dió cabida en LA CORRESPONDENCIA el día 27 del mes próximo pasado, a un sueldo en el que se anunciaba, que el acreditado peluquero Sr. Peña, había abierto un nuevo establecimiento en la calle de la Montera, núm. 13, cuarto principal. Como haya dado lugar este aviso a equivocaciones, entre algunos favorecedores del acreditado peluquero y perfumista que con el mismo apellido tiene dos establecimientos de este género en la calle de la Abada, nos ruega que manifestemos a las personas que le han dispensado el honor de servirse en su casa, que el Sr. Peña de la calle de la Montera, es una persona completamente distinta y desconocida para el de la calle de la Abada, números 24 y 25, donde volverá a recibir con gusto a todas las personas que habían creído su traslado a la calle de la Montera.

Orden de la plaza. Servicio para el día 5. Parada: Cataluña y Arapiles. Jefe de día: Señor teniente coronel de la Constitución D. Antonio del Hierro Castellano. Visita de Hospital: Sesto a pie, segundo capitán. El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION. Con la competente autorización se rebajan en 10 por 100 de los precios marcados en los géneros existentes en el establecimiento del finado, señor Algar, diamantista, calle de la Montera, núm. 30. También se traspasa dicho establecimiento al mejor postor, con géneros ó sin ellos.

LA PENINSULAR. NO HABEN sido aprobados la subasta de construcción de dos casas en el solar de la calle del Arenal, números 18 y 20, se anuncia nueva licitación a cada una por separado para el día 10 de julio próximo a las doce de su mañana en las oficinas de esta Dirección, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo.

Los planos y pliego de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en las mismas oficinas. Madrid, 28 de junio de 1864. El director general, PASCUAL MADAZ.

LA PERFUMERIA DE PEÑA, QUE estaba en el núm. 25 de la calle de la Abada, se ha trasladado enfrente, al número 24, donde se encuentra un gran surtido de perfumería de las mejores fábricas de París y Londres, con una rebaja considerable; todo el género nuevo y de novedad.

La peluquería de Peña sigue en el número 25 de la misma calle de la Abada, y no tiene mas establecimientos en ningún otro local, donde se siguen haciendo pelucas y postizos y todo lo perteneciente al arte a precios sumamente arreglados.

—Si me presento bruscamente, como lo quiso hacer poco la fatalidad, tendría otro síncope...

—Señor! Guardaos bien de ello, porque esta vez sería mortal.

—¿Podrá responderos?

—Imposible.

—Entonces decidla que el bandido ha venido a implorar su perdón, a expiar su crimen, a servirla con abnegación como en el castillo de Tarare, y recalca bien esto, caballero, a traerle noticias tranquilizadoras del Bailío de Clermont...

—Id, y podreis alabaros de no haber hecho una cura, sino un milagro.

El médico bajó la cabeza, y sin procurar profundizar más este misterio, volvió al lado de la enferma.

—Mi querida niña, dijo, no trateis de responderme de otro modo que con la vista... ¿Cómo os sentís?

Elena alzó los ojos al cielo con dulce resignación.

—¿Estáis dispuesta a recibir una buena noticia?... ¿Sí? Pues bien, escuchadme, porque yo no os doy miedo, ¿no es verdad? Ya veis que os oído como si fuérais mi hija... Es que yo os amo como si fuera vuestro padre. Hace poco os aterrasteis con la presencia de un mal hombre... ¡Ah! ¡ah!... no frunzais las cejas; no os atormentéis; el bandido está lejos, no le volveréis a ver... nunca; ha huido.

Elena dirigió al médico una mirada llena de ternura y de gratitud, como para bendecirle.

—El miserable que os ha hecho tanto mal, se ve acosado de remordimientos; vino a suplicaros que le perdonéis, que olvidéis su crimen... Así, hija mía, para probar vuestra gratitud a la Providencia, es preciso perdonar, y olvidar cuanto sea posible. De hoy más, nada tendreis que temer; además de esta señora y yo, vuestros buenos amigos que os estamos cuidando, tendreis tambien para serviros fielmente, como en el castillo de Tarare, al buen David, el hijo del viejo guarda-bosque.

La enferma se estremeció y expresó su sorpresa por medio de un débil suspiro, acompañado de una amarga sonrisa.

—Así, pues, mi querida amiga, vais a permitir al pobre David que se arrodille al pie de vuestro lecho... ¿Cómo! ¿os negais?... Pensad que trae noticias tranquilizadoras del Bailío de Clermont... ¡Ah! ¡ah! brillan vuestros ojos, se animan vuestras mejillas... Vamos, venid, cabal-

llo, venid y habladnos pronto de ese joven encantador a quien amamos medianamente... según creo.

El Rifodé llegó de rodillas hasta el lecho de la enferma. Elena se estremeció al verse tan cerca de este hombre, más odioso para ella que un monstruo. Pareció refugiarse bajo la protección de la señora de Thomassin y del doctor, levantando y tendiendo hacia ellos sus temblorosas manos. El Rifodé comprendió que debía apresurarse a hablar para calmar esta turbación peligrosa, y dando a su voz la expresión del arrepentimiento, dijo:

—Señorita Elena, atrevéos a mirarme, puesto que yo me atrevo a veros. Cuando podais oirme sin peligro de vuestros días, os referiré mi historia y tendreis lástima de mí, porque soy el más afligido, el más desgraciado de los hombres. No veais en mí más que a David, ese soldado que acariolabais cuando niña; ese soldado que os arrancó de manos de vuestros raptos; lo que yo era entonces para vos, vuestro servidor y vuestro amigo, lo soy hoy con desprecio y vergüenza de mí mismo. Yo os devolveré en bien todo el mal que os he hecho... La fatalidad me ha conducido; soy más que vos aun víctima suya; porque vuestra herida se cerrará, volveréis a vivir bella, triunfante y virtuosa; las llagas de mi corazón no se cerrarán nunca, porque mi honor es el que está mortalmente herido... ¡Piedad, señorita; por favor os lo suplico, tened de mí piedad!

El terror pintado en las facciones fué borrándose poco a poco; el Rifodé había suplicado con tanta pena, que todas las palabras que salían de sus labios parecían llenas de lágrimas. Elena le miró con esa dulzura misericordiosa que debían tener los ángeles para oír la confesión de nuestros crímenes y de nuestras faltas, y pareció querer preguntarle sobre otro asunto.

—¡Gracias! murmuró David; os habeis dignado oirme, y seréis recompensada. El señor Bailío de Clermont vive; está al abrigo de las implacables persecuciones de sus enemigos; está encerrado en la Bastilla.

—En la Bastilla! repitió la señora de Thomassin... Os engañais, caballero; el que está injustamente aprisionado es el baron, el bravo é infortunado baron La Gazette!

—¿A quién se lo decís! exclamó el Rifodé, ¿a quién se lo decís! Esta mañana he

conducido al capitán La Gazette a la Bastilla, como tuve el honor de anunciaros...

—¿Y bien?

—Eso no impide que anoche condujese al señor de Clermont a las Bastillas; esos caballeros están ambos bajo cerrojos; pero debo apresurarme a deciros que el baron está allí mucho peor que el Bailío.

—¿Qué queréis decir con eso? interrumpió la de Thomassin, cuyo sensible corazón estaba sufriendo un horrible martirio.

—Tengo alguna esperanza de salvar al capitán La Gazette; es un excelente hombre por quien me intereso, pero juega a cartas vistas, mientras el señor Bailío...

—Sin embargo, esa carta que han cogido, volvió a decir la señora de Thomassin, ¿quién el amor hacia perder la prudencia; esa carta cogida a un espía solo concernía al Bailío, y a ese joven señor es a quien los señores Diez y Seis quieren juzgar particular y principalmente. Y como le buscan para sentenciarle a muerte, debemos temblar, pues está prisionero.

—Ahí es donde está el error, replicó muy pronto el Rifodé dirigiendo una mirada a la señorita de Tarare; el señor de Clermont está en la Bastilla, y no está; le tienen, y no le tienen. En fin, lo mejor que podía sucederle le ha sucedido. Si no se hubiese hallado en mi camino la última noche, si no hubiese intentado librar a esta señorita atacando con su arrojado valor, no dormiría en la húmeda paja de un calabozo, sino que su cuerpo decapitado estaría en Montfaucon... Así, pues, no os atormentéis, señorita Elena; esperad y confiad; habeis sufrido ya demasiado para que Dios os abandone... ¿Os admiráis oirme hablar de Dios?... Pues bien; sí, hablo de él cerca de vos con alegría porque sois mi providencia; me habeis hecho comprender todo lo que tiene de odioso mi vida criminal; me habeis sentir lo que tenía de dicha y de virtudes mi vida de hombre honrado; sois para mí el rayo de sol que disipa y rechaza horribles tinieblas para verter olas de luz y de alegría; me habeis salvado de la eterna condenación por medio del arrepentimiento y de los remordimientos que me habeis inspirado; es, pues, justo que yo os hable de Dios, puesto que habeis vuelto a colocar su imagen ante mis deslumbrados ojos. Vivireis y os traeré todos los días noticias del Bailío, de ese señor generoso

conducido al capitán La Gazette a la Bastilla, como tuve el honor de anunciaros...

—Y bien? Eso no impide que anoche condujese al señor de Clermont a las Bastillas; esos caballeros están ambos bajo cerrojos; pero debo apresurarme a deciros que el baron está allí mucho peor que el Bailío.

—¿Qué queréis decir con eso? interrumpió la de Thomassin, cuyo sensible corazón estaba sufriendo un horrible martirio.

—Tengo alguna esperanza de salvar al capitán La Gazette; es un excelente hombre por quien me intereso, pero juega a cartas vistas, mientras el señor Bailío...

—Sin embargo, esa carta que han cogido, volvió a decir la señora de Thomassin, ¿quién el amor hacia perder la prudencia; esa carta cogida a un espía solo concernía al Bailío, y a ese joven señor es a quien los señores Diez y Seis quieren juzgar particular y principalmente. Y como le buscan para sentenciarle a muerte, debemos temblar, pues está prisionero.

—Ahí es donde está el error, replicó muy pronto el Rifodé dirigiendo una mirada a la señorita de Tarare; el señor de Clermont está en la Bastilla, y no está; le tienen, y no le tienen. En fin, lo mejor que podía sucederle le ha sucedido. Si no se hubiese hallado en mi camino la última noche, si no hubiese intentado librar a esta señorita atacando con su arrojado valor, no dormiría en la húmeda paja de un calabozo, sino que su cuerpo decapitado estaría en Montfaucon... Así, pues, no os atormentéis, señorita Elena; esperad y confiad; habeis sufrido ya demasiado para que Dios os abandone... ¿Os admiráis oirme hablar de Dios?... Pues bien; sí, hablo de él cerca de vos con alegría porque sois mi providencia; me habeis hecho comprender todo lo que tiene de odioso mi vida criminal; me habeis sentir lo que tenía de dicha y de virtudes mi vida de hombre honrado; sois para mí el rayo de sol que disipa y rechaza horribles tinieblas para verter olas de luz y de alegría; me habeis salvado de la eterna condenación por medio del arrepentimiento y de los remordimientos que me habeis inspirado; es, pues, justo que yo os hable de Dios, puesto que habeis vuelto a colocar su imagen ante mis deslumbrados ojos. Vivireis y os traeré todos los días noticias del Bailío, de ese señor generoso

que tan bien haceis en amar, porque es superior a todos los hombres de su clase en nobleza de corazón como en valor, como en elegancia, como en generosidad; porque, señorita, fijaos bien en esta palabra que va a reanimar todo vuestro ser, porque él os ama... me lo ha dicho... me ha encargado que murmure su nombre a vuestro oído.

—Basta ya, interrumpió el cirujano que había escuchado todas estas confidencias con los brazos cruzados y con recogimiento. Despues de haberle espuesto a morir por medio de un crímen, no debe esponerse otra vez con propósitos que no podría oír sin morir de alegría... Basta, joven, alejados... señora, retiráos tambien... dejemos dormir a esta querida niña... ¿no es verdad que vais a dormir un poco, ahora que sois feliz?... Vamos, vamos, seamos cuerdos, y antes de ocho días ¡podreis preguntar cuanto querais a vuestro amigo David, y en menos de un mes os hallareis en estado de dar un paseo de una hora; si os sublevais contra mis prescripciones, tendreis que guardar cama durante un año... escoged, mi querida niña... adios.

La señora de Thomassin cerró las colgaduras del lecho sin hacer caso de los ruegos que los ojos de la pobre enferma dirigian a los que la rodeaban, a fin de que continuase esta grata conversacion. El médico impuso la más severa vigilancia, y salió; entonces, volviéndose de pronto el Rifodé hacia la señora de Thomassin, le dijo a media voz:

—Ahora, señora, nos toca a los dos hablar de política.

La de Thomassin se dejó conducir con mucho gusto a una pieza inmediata, y su primer palabra fué esta:

—Ante todo, habládme del baron.

que tan bien haceis en amar, porque es superior a todos los hombres de su clase en nobleza de corazón como en valor, como en elegancia, como en generosidad; porque, señorita, fijaos bien en esta palabra que va a reanimar todo vuestro ser, porque él os ama... me lo ha dicho... me ha encargado que murmure su nombre a vuestro oído.

—Basta ya, interrumpió el cirujano que había escuchado todas estas confidencias con los brazos cruzados y con recogimiento. Despues de haberle espuesto a morir por medio de un crímen, no debe esponerse otra vez con propósitos que no podría oír sin morir de alegría... Basta, joven, alejados... señora, retiráos tambien... dejemos dormir a esta querida niña... ¿no es verdad que vais a dormir un poco, ahora que sois feliz?... Vamos, vamos, seamos cuerdos, y antes de ocho días ¡podreis preguntar cuanto querais a vuestro amigo David, y en menos de un mes os hallareis en estado de dar un paseo de una hora; si os sublevais contra mis prescripciones, tendreis que guardar cama durante un año... escoged, mi querida niña... adios.

La señora de Thomassin cerró las colgaduras del lecho sin hacer caso de los ruegos que los ojos de la pobre enferma dirigian a los que la rodeaban, a fin de que continuase esta grata conversacion. El médico impuso la más severa vigilancia, y salió; entonces, volviéndose de pronto el Rifodé hacia la señora de Thomassin, le dijo a media voz:

—Ahora, señora, nos toca a los dos hablar de política.

La de Thomassin se dejó conducir con mucho gusto a una pieza inmediata, y su primer palabra fué esta:

—Ante todo, habládme del baron.

XX.

El Rifodé se apodera de la situación.

—Si lo permitís, señora, respondió el Rifodé no os hablaré del baron La Gazette hasta despues de habernos ocupado de otras muchas cosas, de que es importante que hablemos.

—Lo importante, señor mio, es socorrer a un hombre ilustre amenazado de una muerte miserable; el baron está más en peligro que nadie.

—Eh! ya sé que amais al capitán...

—¡Yo! desengañaos; la humanidad, la admiración, la equidad...

SE CEDE UN GABINETE CON AL- Satcoba, Jardines, 14, segundo.

SE AMITEN HUESPEDES A PRE- Seos económicos. Leganitos, 18, prin- cipal derecha, darán razon.

PROCEDENTES DE DOS BODEGAS y cocederos, se venden varias tinajas de distintos tamaños, habiendo algunas entre ellas que no se han estrenado.

Igualmente se vende una viga de la- gar ó molino de aceite, con su usillo y fuerza nuevos; pilon, piedra de moler y uemas útiles.

El administrador de la Cartuja de Fon- tanar, provincia de Guadalajara, media hora de la estación de Yunquera, línea del ferro-carril de Madrid á Zaragoza, dará razon, y en Madrid, informará sobre el particular. D. Urbano Martinez, núm. 4, calle del Almirante.

ES MUY UTIL PARA VIAJE.—SE Regala un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, laere, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería, Madrid.

IMPRESITO ROMANO.—5 POR 100 de 50 millones de francos, decreta- do por quiriógrafo Pontificio de 26 de marzo de 1864.

Obligacion... al portador de 100 francos (380 rs. vn.), 300 francos (1.900 rs. vn.) y 1.000 francos (3.800 rs. vn.), que pro- ducen 5 francos (19 rs. vn.), 25 francos (95 rs. vn.), 50 francos (190 rs. vn.), de interes anual por cupones semestrales, pagaderos al portador el 1.º de octubre y el 1.º de abril, en Roma, Nápoles, Pa- ris, Bruselas, Amberes, Amsterdam, Londres, Dublin, Francfort, Viena, Mu- nich, Berlin, Lucerna, Madrid y Lisboa. Reembolso á la par en 36 años por sorteo anual.

Este empréstito lo emite el Banco de Crédito territorial é industrial de Bruselas (Bélgica), director, M. Andres Langrand-Dumonceau, y en los demas países las sucursales y establecimientos mercanti- les corresponsales de dicho Banco.

Se reciben en pago de los nuevos títu- los los cupones de intereses del emprésti- to Rothschild de 1860, á cumplirse el 1.º de julio.

Para acreditar las sumas que se entre- guen, se darán recibos provisionales, que mas adelante se cambiarán por títulos definitivos.

Se suscribe en Madrid, en casa de los señores A. Miranda, é hijo, calle de la Salud, núm. 13, y en provincia en casa de sus corresponsales.

SE CEDEN DOS HABITACIONES Seon asistencia ó sin ella; darán razon, calle de la Luna, 31, principal.

ALMONEDA DEL MUEBLAJE Y Aalhajas.—Lobo, 20, principal derecha.

SOCIEDAD CENTRAL ESPAÑOLA de crédito.—En virtud de la real orden fecha 25 del corriente, inserta en la Gace- ta de hoy, los suscritores de acciones de la espresada Sociedad se reunirán por sí ó por medio de autorización en sus oñi- nas provisionales, plazuela de Oriente, núm. 2, el día 5 del próximo julio á la una de su tarde, para dar cumplimiento á las disposiciones de la ley, y á lo acor- dado por los fundadores de la misma. Madrid, 27 de junio de 1864.—Por los fundadores, CAMPO.

RELOJ.—SE HA PERDIDO UNO de oro inglés, de French, con las ar- mas de su dueño grabados en él. Se dará un buen allazgo al que lo presente en casa de D. Celestino Ansorena, Carrera de San Gerónimo esquina á la de Espoz y Mina, y se suplica á los señores reloje- ros y casas de empeño se sirvan detenerlo y avisar si se lo presentasen. El estravio ha tenido lugar en el viaje de Madrid á Sevilla, del 26 de junio último, por la di- ligencia y ferro-carril.

SE DESEA SABER EL PARADERO de un caballero que el día de San Pe- dro fué á la litografía de Martinez y á la calle de Hortaleza, núm. 5, para tratar sobre una permuta con un empleado en Cádiz, que tiene 10.000 rs. de sueldo.

SE SUBASTA EL SURTIDO DEL Saccite mineral ó de petróleo para el alumbrado público y el de las dependencias del ayuntamiento del Sitio de San Lorenzo, desde el día que se acuerde en el remate hasta 30 de junio de 1865, y cuya cantidad no bajará de 2.000 litros. Las condiciones están de manifiesto en la secretaría del mismo ayuntamiento, y su único remate se celebrará en su sala consistorial el 10 del presente julio, des- de las once y media de la mañana en adelante.—El alcalde, LUCIANO GARCIA DE CASTRO.

SE VENDEN CUADROS GRABA- dos de Wille (1766): Jeune Joueur d'instrument; repos de la Vierje; obser- vateur distrait de Charles Ransonnette; enfance de Sixte quint; Jesus et la Sa- maritaine; de Jaul Delaroché; retrato de un célebre grabador. Calle de Jardines, núm. 36, principal, derecha.

DESEA PERMUTAR UN EMPLEA- do del gobierno, en Cádiz, con 10.000 reales, por otro destino en Madrid ó Bil- bao. Darán razon, litografía de Martinez, calle de Jacometrezo, núm. 25.

OCASION DE COMPRAR BUENO Y barato.—Regalo.—Una petaca ó tin- tero ó se timbra el papel al que compre una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres, lacres, obleas, polvos, lapiceros, plumas, porta-plumas, jabon, tinta y cola. Todo 10 rs.; de papel inglés 12; todo más su- perior 14; dorado y luto 15 rs.; 100 cartas y 100 sobres 6 rs. Príncipe, 8, objetos de escritorio de Fernandez.

RELOJERIA DE ESCAURIAZA.—Piazo nueva, San Sebastian.—Gran surtido de relojes ingleses, ginebrinos, etc., y cadenas á un 45 por 100 de rebaja; sobre los establecimientos fran- ceses.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Se ha recibido una gran partida de preciosos mozambiques, lana, listitas, y por realizarlos pronto, se dan al pasmoso y no visto precio de real y medio vara, y el corte de vestido de 14 varas, en 21 rs. Preciosas chaconadas francesas á 3 1/2 rs. va- ra. Surtido inmenso de lanillas, desde 2 1/2 rs., hasta 5, y muchísimos generos varatísimos. Calle de San Martin, núm. 8, tienda, frente al cuartel de la Guardia civil.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

LINEA TRASATLANTICA. SALIDA DE CADIZ PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO, RAMANAS Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobreguiente, con elegantes y espaciosas ca- maras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los más rápidos cono- cidos. Cádiz á la Habana empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. Habana á Cádiz en 15 dias, 8 horas; Habana á Vigo en 13 dias, 20 horas. Cádiz á la Habana, 1.ª clase, pesos fuertes 165.—2.ª clase, pesos fuerte 110.—3.ª clase, pesos fuertes 50.

LINEA DEL MEDITERRANEO. Para Barcelona y Marsella, miércoles á las 11 de la mañana. Para Málaga y Cádiz, sábados á la mis- ma hora. Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid á Barcelona, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vellon 110.

Table with 2 columns: Arroba castellana, Por 10 kilógrs. Prices for various goods.

DROGAS, CURTIDOS, FARDERIA, LANA sucia de la estación de MADRID A BARCELONA. HARINAS.—De ESPINOSA, MADRID, VALLADOLID y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona á precios reducidos.

El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasages, etc., entre Madrid, Mar- sella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Ri- chelieu. Despacho central de los ferro-carriles y D. Julian Moreno, Alcalá, 23 y 30.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. HILARION DE ZULOAGA.

LA UNION.

Compañia de seguros á prima fija, contra incendios, sobre la vida y maríti- mos, autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856, establecida en Madrid, Fuencarral, 2.

CAPITAL, 32.000.000 DE REALES.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. señor conde de Villanueva de la Barea, propietario y senador del reino, presidente. Excmo. Sr. D. Juan Pedro Muchadas, senador y propietario, vicepresidente. Excmo. Sr. D. Luis Guillout, banque- Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto: Sr. Miguel Orbe. Abogado consultor: Sr. D. Tomás María Mozquera.

RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro. Para los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 3.825.000.000 de reales de capital efectivos. Ha indemnizado por 2.035 incendios ocurridos en los seis años que lleva de exis- tencia, la suma de nueve millones y medio. Ninguna otra empresa de su clase ofrece más ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la Compañia por la exactitud con que aten- de á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 1.727.000.000 de rs., repartidos en 62.713 riesgos, habiendo importado los premios más de 20.000.000.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las operaciones que la Compañia se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana.

- Las establecidas hasta el presente son: 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra. 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior es que se limita á un plazo determinado al contratarse. 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos. 4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia. 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la Compañia paga hasta el fallecimiento del rentista desde el día en que se firma la póliza. 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época con- venida al contratarse, durante hasta la muerte del rentista. Se admiten suscripciones en Madrid, en la Direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la Compañia, quienes facilitarán gratis prospecto, y darán cuantas explicaciones se soliciten.

—Perfectamente; el amor se acomoda á todas esas virtudes; pero no temais descubi- rlas vuestras baterías; vos, la señorita Ele- na, el Bailío de Clermont, el baron La Ga- zette y yo, nos hallamos amalgamados en una intriga de las más dramáticas, en la que arriesgamos nuestra cabeza. El más comprometido de todos soy yo; pero en mi cualidad de truhan comienzo en no ocuparme de mi persona hasta que me quede algún tiempo que perder; despues viene la señorita de Tarare, que está en peligro extremo; despues el baron, luego el Bailío, y vos estáis al lado de ese se- ñor. Ahora bien; necesitamos obrar viva- mente, y hablar poco. El baron os ama, vos amais al baron, el baron es realista, vos estáis por la monarquía; de suerte, que os entenderéis á las mil maravillas. —Verdad es que yo no soy ligera si- no de hecho, interrumpió la señora de Thomassin; pero el baron es republica- no, lo cual siento en el alma, porque... —Creéis que se me engaña fácilmente, señora; sabéis mejor que yo las inten- ciones que el capitán La Gazette alimen- ta á escondidas. —Sé que tiene gran aversión á los cal- vinistas, y el Bearnés... —No os ha confesado nada? —Nada. —Entonces me callaré, porque no me han pagado para que revele los secretos de las gentes, y no pretendo dirigir mejor que ellos sus asuntos. Dejemos esto, y volvamos á la señorita de Tarare. —Jóven, no sabéis qué especie de mu- jer soy... Cuando tengo una idea fija, se lo sacrifico todo. Sí, amo al baron; pero le amo sin que él lo sepa; esto es decirlo que puedo en cierto modo glorificarme de esta pasión, puesto que he tenido has- ta hoy la gloria de dominarla. Amo violentamente, y frente á los peligros que amenazan el objeto de mi adoracion, permanezco fría, y por decirlo así, insensible á cualquier otro infortunio. Si pues queréis que os escuche, decidme ante todo lo que interesa al baron; soorredle el primero, y vereis que no me falta ni energía ni sagacidad para mostrarme agradecida á un beneficio. —Vamos, puesto que tan decidida es- táis, hablemos del capitán. Señora, por poco que os intereseis en la vida de vuestro amigo, es preciso dejarle donde está, aunque esté allí muy mal. —Dejarle en prision! ¡En la Bastilla! ¡Acusado de un proceso criminal!

—Sí, y con razon. Hay dos hombres en Paris que han jurado que uno haría ahorcar al otro; estos dos hombres son el comisario Louchard y el baron La Ga- zette. —¡Me admirais! —Haremos de que sea el bravo La Ga- zette el que haga ahorcar á Louchard, si no Louchard hará ahorcar á La Ga- zette... —Pero ¿cuál es la razon de esa eno- mistad? —Vuestro marido ha visto sin duda á Louchard esta mañana y le habrá referido necesariamente los acontecimientos de la noche última. Maese Publicola no podia cometer más inocentemente una torpeza más insigne, porque la señorita de Tarare ha sido robada de orden de Louchard, y el bribón á quien Louchard encargó ese golpe, os he dicho lo bastante para que sepais su nombre. —¿Sois vos? —Yo mismo. —¡Misericordia! ¡Qué encuentro! —Así, pues, Louchard sabe probable- mente mejor que vos y yo, que el valien- te baron ha arrancado á la señorita de Tarare de las garras de sus raptores; sabe que la señorita de Tarare ha sido dejada por muerta en medio de la calle, y des- pues trasladada á vuestra casa en un estado desesperado... —Pero entonces ¿va á venir?... —¡Habria ya venido si no temiese com- prometerse inútilmente. La señorita Ele- na odia á ese miserable tanto como le teme, si no más. Si se presentase aquí Louchard para hacer constar é instruir el crimen de que he sido instrumento, pero cuya causa es él, se espondria á pasar del papel de acusador al de acusado. Sabe además, que su víctima está moribunda, y no es hombre de continuar una intriga para él sin fruto. Conozco á Louchard; esperará á que la señorita de Tarare se restablezca ó muera para presentarse. Si la pobre niña vuelve á la vida, su per- seguidor intentará hacerla robar otra vez, porque la ama al modo de los tigres, con un amor egoísta y feroz; si muere, se consolará de ello con su propia rabia. Pero estad cierta de que el baron La Ga- zette está espuesto á la venganza furiosa del comisario Louchard, cuyos infames proyectos ha destruido; así es, que el pro- ceso del capitán se seguirá con celo, y Louchard no estará contento hasta que haya hecho atar á su enemigo á una de las horcas de Montfaucon.

tes con la exhibición de una repugnante miseria, de heridas y de deformidades simuladas. En los tiempos de que habla- mos, está canalla se afiló á los ladrones, á los asesinos, y el rey de los bribones se volvió un potentado, teniendo bajo su cen- tro todas las sabandijas humanas que bullian en Paris. —Ahora bien; el rey de esta canalla, en la época en que el Bailío de Clermont in- ventó la política sentimental y en que La Gazette hacia tonterías, el rey, repeti- mos, habia tomado por nombre de guer- ra el sobrenombre de Rifodé, que tradu- cido de su gerigonza, significaba incen- diado, quemado, asado. No tardaremos en saber por qué le habia convenido este sobrenombre. —El cirujano se habia apresurado á so- correr á la señorita de Tarare; habia tra- tado con aspereza, sin la menor conside- ración, á la señora de Thomassin y al Ri- fodé por habersa apoderado de la cabeza de la enferma, y sacando un frasco de uno de sus vastos bolsillos, intentaba re- animar á la pobre jóven haciéndola respi- rar sales que parecian impotentes para que volviese en sí. —¡Qué ha pasado, pues, Dios mío! ¿qué ha pasado? repetía á cada instante el ci- rujano, hombre excelente, y hábil prác- tico, que se habia consagrado á su enfer- matanto por simpatía como por amor á su arte. —¿Ha muerto verdaderamente? re- spondia la señora de Thomassin, inter- rumpiendo las oraciones que rezaba en voz baja. —¡Muerta, no; no se muere así como así cuando se está en todo el vigor de la juventud; pero ya no respondo de su vida como habria respondido esta mañana. Hay en el cerebro un desorden horrible. La llaga se ha vuelto espantosa. —¡Caballero, dijo el Rifodé, que hasta entonces habia guardado silencio; apli- cads á verter alguna calma en el espíritu de la señorita de Tarare; yo me encargo de aliviarla mucho más, con algunas buenas palabras, de lo que podria hacer- lo vuestra ciencia, por poderosa que sea. —El doctor se volvió para mirar con ad- miracion al hombre que le interpelaba de este modo. La señora de Thomassin abrió los ojos desmesuradamente, y no pudo menos de decir: —¡La señorita de Tarare! ¿cómo! ¿la enoceanis? —¡Mejor que vos... Seguid mi consejo, caballero.

—¡Mejor que vos repetió la de Thomas- sin; no es por cierto un milagro... ¡Ah!... ya, pero contados... —No se trata ahora de cuentos; inter- rumpió el cirujano; olvidad por un mo- mento, vecina, que sois mujer, y guar- daos vuestra curiosidad... Ayudadme si queréis... así, tened este brazo. —¡Qué brazo tan lindo! continuó la de Thomassin sin tener mucho en cuenta la advertencia del cirujano, y admirando la blancura y la gracia modelada de la mano y del brazo que le habia confiado... ¡ya no me admiro que el Bailío... Solo una princesa puede tener... —Haced que mueva los dedos, dijo el cirujano practicando una ancha sangría cuyos efectos siguió con alerta ansiedad. La señorita de Tarare volvió á abrir los ojos, y pareció buscar á su alrededor con una inquietud mezclada de espanto. —El Rifodé, como si hubiese previsto esta muda investigación, se habia colocado detras de la celadura, y así no podia ser visto. —Y bien, maese Dominico, preguntó la de Thomassin; ha abierto los ojos, hasta creo que se ha sonreído... ¿Qué pen- sais de esto? —Espero, señora, espero; no es nues- tro deber, el deber de nosotros los mé- dicos, á quienes se acusa sin razon de dudar de la Providencia?... Bien, basta con esto; temo debilitarle sacándole de- masiada sangre, ¡ha perdido ya tanta la pobre niña!... Ayudadme á comprimir. —¡Dios mío! ¡Qué hermosa es! volvió á murmurar la de Thomassin. ¡Qué ros- tro tan celestial! ¡Cuánta nobleza en esa pálida frente, y qué cosas tan lindas de- be decir esa linda boca! —El cirujano se apartó un momento de la cama; el Rifodé le cogió de un brazo, y llevándole en silencio al fondo de la habitación. —¡Caballero, le dijo en voz baja, si le habláseis, ¿podria comprenderos? —Sí, pero necesita un reposo absoluto. —Necesita ante todo olvidar un recuer- do que envenena el reposo que juzgais necesario; estad seguro de ello. —De qué recuerdo queréis hablar? —Volved á su lado, y decidla, caballe- ro, que nada tiene que temer del bandi- do, porque David, el hijo del viejo guar- da-bosque, está á su lado. —¿Por qué no se lo decís vos mismo? —¿Por qué no os presentais? Vuestra pre- sencia y vuestra voz podrian hacerle mu- cho bien... si sois ese David...

92